

[Imprimir](#) | [Regresar](#)

Diario de los
Debates

SEGUNDA LEGISLATURA ORDINARIA DE 2005
18.ª SESIÓN
(Matinal)

MARTES 27 DE JUNIO DE 2006

Tratado de Libre Comercio

Tiene la palabra el congresista Natale Amprimo por 3 minutos.

El señor AMPRIMO PLÁ (AN). - Gracias, señor Presidente.

Señor Presidente, la única manera de erradicar la pobreza es generando empresas productivas que solo van a ser posibles si es que nuestros productos encuentran nuevos mercados.

Hoy día 800 mil peruanos tienen un trabajo directa o indirectamente gracias al comercio con Estados Unidos. Yo me pregunto qué pasará con esos 800 mil peruanos si es que no tenemos un tratado de libre comercio y no se ratifica el ATPDEA.

274

Estos peruanos, señor Presidente, no quieren una asistencia del Estado, estos peruanos no quieren discursos humanitarios ni tampoco quieren actitudes grandilocuentes, estos peruanos lo que quieren es poder trabajar, solo trabajar, y para eso el Estado tiene que dar las condiciones para poder generar empleo.

Tenemos que ser realistas, señor Presidente. Nuestro mercado es insuficiente y es pobre como lo es el de nuestros vecinos y tenemos que tener mercados que permitan el surgimiento de nuevos Gamarra, de nuevas Mesa Redonda, de nuevos parques industriales como Villa El Salvador, de nuevos centros comerciales como los del cono norte y eso solo lo vamos a conseguir si logramos insertarnos a un mundo global.

Tenemos pues que superar el ideologismo dogmático y en eso no vamos a ser pioneros porque ya la China Continental, el país de Mao Tse Tung, se abrió justamente a la economía global y así logró justamente sacar a 250 millones de personas de la pobreza.

Otro caso elocuente, señor Presidente, es Vietnam. Vietnam que hasta el año 73 estuvo en una cruenta guerra con Estados Unidos con miles de muertos y con grandes fracturas en ambos países. Bueno, ese nuevo Vietnam, otrora símbolo de la lucha antiimperialista, ese pequeño David revolucionario que enfrentó al Goliath capitalista, este país de Ho Chi Minh, el país del general Giap, el teórico de la guerra de guerrillas, ese país Vietnam está haciendo cola para suscribir un tratado de Libre Comercio como el que Perú quiere suscribir, porque ese país que continúa siendo

gobernado por un partido único, abrió su economía al mundo y hoy día, justamente, es uno de los que produce millones de zapatillas, de esas marcas llamadas imperialistas o llamadas capitalistas.

Le pido, señor Presidente, poder continuar, si lo permite.

El señor PRESIDENTE (Fausto Alvarado Doderó).- Continúe y concluya, congresista.

El señor AMPRIMO PLÁ (AN). - Así, pues, señor Presidente, el comercio es una fuente generadora de riqueza y de nuevos empleos, y no lo contrario.

El Perú no puede quedarse al margen de lo que es la tenencia mundial, en otras palabras no podemos una vez más perder el tren de la historia, tampoco podemos ignorar, señor Presidente, los desafíos que el TLC nos trae a los peruanos, uno muy grande es el modernizar nuestras instituciones para poder ser, justamente, más competitivos.

No podemos continuar, señor Presidente, con un sistema de administración pública en el cual un trámite sea a nivel municipal, regional o central demora hasta 90 días, aún para abrir una pequeña bodeguita o una peluquería, 90 días; eso sin contar los costos extras y sin contar a un Poder Judicial en el cual el 80% de la población no confía y hay que decirlo.

Tenemos pues, señor Presidente, un déficit institucional que frena nuestro desarrollo y eso hay que superarlo.

Concluyo, señor Presidente, si me da medio minuto.

El señor PRESIDENTE (Fausto Alvarado Doderó).- Concluya, señor congresista.

El señor AMPRIMO PLÁ (AN). - En consecuencia, señor Presidente, estamos de acuerdo con insertarnos en una economía global y en consecuencia estamos de acuerdo con la aprobación del TLC, pero con un TLC que sirva para modernizar nuestras instituciones, para dinamizar nuestra economía y en general para elevar el nivel de vida de los peruanos, no queremos el retorno a políticas económicas populistas, ultra proteccionistas y pseudo desarrolladas que ya se han aplicado en el Perú y en América Latina, y que sólo han traído pobreza a los peruanos. Queremos un TLC para todos los peruanos, y creo que corresponde a este Congreso asumir ese reto

sin ningún temor y sin ningún tipo de presión.

Muchas gracias, señor Presidente.